
Jahresbericht Landes Jugendwartin 2023 

 

Wieder ist ein Jahr mit kleinen Tiefen aber auch vielen Höhen vorbei.  

 

Das Jahr 2023 sollte wieder wie gewohnt mit unserem Landesjugendsportfest starten.  

Der Hundesportverein PHV Hohenlimburg Reh hatte sich als Ausrichter zur Verfügung gestellt.  

Zusammen mit dem Verein ging es fleißig ans Planen. Die anfänglichen Sorgen des Vereines, das 
nicht alle Sportgeräte vorhanden waren, konnten wir schnell beseitigen. Daran konnte man wieder 
sehen, wie gut die Vereine des Landesverbandes zusammenhalten. An der Stelle möchte ich mich für 
die Hilfe der Vereine bedanken, die dem PHV Hohenlimburg Reh ihre Sportgeräte zur Verfügung 
gestellt hätten.  

Leider waren die Meldezahlen alles andere als wie gewohnt. Trotz das noch einige Jugendliche 
schnellstmöglich ihren Erststart vor dem Jugendsportfest ablegten, sah es sehr mau aus. Leider 
änderte sich daran bis zum Meldeschluss nicht sehr viel. 

Aus diesem Grund mussten der Vorstand und Ich leider die Entscheidung treffen das Jugendsportfest 
wieder abzusagen.  

Trotz des nicht Stattfindens unseren Jugendsportfestes, möchte ich mich auch hier beim PHV 
Hohenlimburg Reh bedanken, das sie unserer Jugend ihr Platzgelände, Vereinsheim und Mitglieder 
zur Verfügung gestellt haben.  

Für unser Pfingstzeltlager ging es dieses Jahr bis kurz vor Niedersachsen.  

Tim Zierzke und sein Team vom MV Ibbenbüren- Bockraden waren im Jahr davor so begeistert, dass 
sie sich entschieden für das Pfingstzeltlager 2023 sich zu bewerben.  

Schon bei der Planung merkte man, mit wie viel Spaß sie an die Sache ran gingen. 

Als diesjährige Überraschung organisierte der MV Ibbenbüren- Bockraden ein Besuch vom Zoll auf 
dem Platzgelände. Hier konnten die Kinder und Jugendlichen nicht nur den Dienstwagen 
begutachten, sondern auch einem Spürhund bei der Arbeit zu sehen.  

Außerdem gab es noch Besucher aus der Luft. Ein extra aus Holland angereister Falkner zeigte und 
erklärte uns, was die Tiere können.  

Natürlich durfte auch die Jährliche Nachtwanderung nicht fehlen. Diesmal ging sie nicht nur an den 
riesigen Feldern vorbei, sondern auch am Steinbruch und sogar durch den Wald.  

Alles in allem war auch dieses Jahr das Pfingstzeltlager ein super Wochenende. An dieser Stelle 
möchte ich mich herzlich bei allen Helfern/-innen des MV Ibbenbüren- Bockraden insbesondere bei 
Tim Zirzke und Nicole Freud für dieses unvergessliche Wochenende bedanken. 

Ein großes Dankeschön geht auch an den Sportfreund, der für unsere Teilnehmer T-Shirts und ein 
Willkommenspacket zur Verfügung gestellt hat.  
 
Mein Persönliches Highlight dieses Jahr war das Jugendwarte Treffen. Nicht nur unsere Kreis 
Obleute, sondern auch Jugendwart/-innen und Jugendtrainer/-innen aus den einzelnen Vereinen 
waren mit dabei.  



Zusammen konnten wir einige Iden für die kommende Zeit sammeln, welche wir mit unserer Jugend 
umsetzen müssen. Von gemeinsamen Übungsstunden bin hin zu Ausflügen mit oder ohne Hund, aber 
auch Seminar Ideen für unseren Nachwuchs war vieles dabei.   

So kam nicht nur die Idee zu unserm baldigen Erste-Hilfe-Kurs für Kinder am Menschen, sondern 
auch die Planung für den Wasserski Ausflug zustande.  

Mit Insgesamt 45 Personen ging es auf nach Hamm zum Wasserskipark.  

Bewaffnet mit der Ausrüstung ging es nach kurzer Einweisung auch schon los auf die Skier. Am Rand 
der Bahn wurde nicht schlecht gestaunt wie viele es beim ersten mal so lange auf den Skiern 
schafften. Schon im Jahr 2016 waren wir in Hamm mit der Jugend und auch wir Betreuer erinnerten 
uns, so dass wir schneller im Wasser waren, als wir dachten.  

Martin Gugler sorgte dafür, dass die heißen Würstchen auf unsere fleißigen Skifahrer/-innen 
warteten. 

Zusammen mit dem Landesverband und ganz besonders den Eltern und Betreuern war für das 
leibliche wohl mehr als ausreichend gesorgt. Von Salaten über Brote, Dips und sogar Nachtisch war 
alles mit am Start.  

Alles in allem war es wieder einmal ein gelungener Ausflug mit viel Spaß für alle.  

 

An dieser Stelle möchte ich mich auch herzlich bei unserm Sportskollegen Uwe Raupach bedanken. 
Mit dem Stand von der Firma Bosch ist Uwe auf den meisten Veranstaltungen im Jahr für unsere 
Jugend unterwegs. Dank unter anderem dieser Aktion ist es uns möglich solche schönen Tage für 
unsere Jugend zu gestalten.  
 
Daher würde ich mich sehr darüber freuen, wenn sich vielleicht jemand findet, um Uwe bei der ein 
oder anderen Veranstaltung zu unterstützen. 
 
In diesem Sinne danke für das großartige Sportjahr 2023 und der großartigen Zeit, die ich mit den 
Jugendlichen, Trainern Obleuten und Vereins Kollegen/-innen verbringen durfte.  

 

Auf ein mindestens genauso schönes Sportjahr 2024. 

 

Eure Obfrau für Jugendarbeit  
Bianka Trautmann 


